



Sarrebruck/Trèves, le 10 juin 2025

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Un message porteur d'espoir : Lancement du 2<sup>ème</sup> Dialogue franco-allemand pour la paix et la justice à Trèves

---

**Les 23 et 24 juin 2025, plusieurs expert\*es se retrouveront à la maison Robert Schuman à Trèves pour la deuxième édition du Dialogue franco-allemand pour la paix et la justice organisé par l'Université franco-allemande (UFA) en partenariat avec l'Université de Trèves et l'Académie de la paix de Rhénanie-Palatinat.**

Créé en 2023 au prestigieux Palais de la Paix de La Haye, cette initiative a pour ambition de rassembler plusieurs acteurs internationaux pour promouvoir la paix et la justice dans le monde. Le thème de cette deuxième rencontre est de toute actualité compte tenu des nombreuses crises et conflits. Quelles sont les mesures internationales et les transformations sociétales nécessaires pour garantir une paix durable ? Quelles sont les stratégies de prévention des crises ? Quel rôle jouent les acteur\*trices locaux\*ales, la justice, et les cultures de la mémoire à cet effet ? L'objectif de cette manifestation est d'apporter des réponses à ces questions avec une dimension internationale et pluridisciplinaire.

Eva Martha Eckkammer, présidente de l'Université franco-allemande (UFA) et de l'Université de Trèves, souligne : « Nous souhaitons créer un espace de rencontre entre le monde académique, la société civile et la politique afin de repenser ensemble les enjeux fondamentaux que sont la justice et la paix. L'UFA et ses partenaires se considèrent comme des architectes du futur en favorisant un dialogue éclairé, ouvert et tourné vers l'avenir. »

Le programme s'articule autour de quatre tables rondes consacrées aux thèmes suivants : « Paix et réconciliation », « Justice », « Gestion des conflits » et « Culture de la mémoire ». Les échanges seront modérés par Philippe Gréciano, vice-président de l'Université franco-allemande, Gregor Walter-Drop, directeur de l'Académie de la paix de Rhénanie-Palatinat, Manuel Fröhlich, professeur à l'Université de Trèves et directeur de la chaire « Relations internationales et Politique étrangère », ainsi que Frédérique Neau-Dufour, responsable de la stratégie mémorielle de la région Grand Est. Parmi les intervenant\*es figurent notamment Corine Defrance (Université Paris Panthéon-Sorbonne), Roger Koudé (Université Catholique de Lyon), François Roux (avocat international), Catharina Nickel (United Nations University) et Célestin Berthelot (Conseil de l'Europe), dont les travaux apportent une contribution essentielle aux débats actuels sur la paix et la justice. L'UFA se réjouit par ailleurs tout particulièrement de la présence de trois enseignant\*es de l'Université catholique du Rwanda, qui apporteront un éclairage précieux lors des discussions.

« A travers cette initiative, le couple franco-allemand poursuit son engagement exemplaire en faveur des droits de l'homme. Dans le contexte géopolitique actuel, cette rencontre porte un message d'espoir dans le monde. », souligne Philippe Gréciano, vice-président de l'UFA.

## Informations pratiques et inscription

L'événement est gratuit et ouvert à toute personne intéressée, sur inscription et dans la limite des places disponibles.

 Dates : 23-24 juin 2025

 Lieu : Maison Robert Schuman, Trèves (Auf der Jüngt 1, 54293 Trèves, Allemagne)

 Langues : français, allemand, anglais (interprétation simultanée)

 Cliquez ici pour consulter le programme complet et pour [vous inscrire en ligne](#) (date limite d'inscription : 15/06/2025)

### Contact presse :

Eva Günther | +49 681 93812 - 189 | [guenther@dfh-ufa.org](mailto:guenther@dfh-ufa.org)

### À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) est une institution internationale créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans le but de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle y parvient notamment en créant, évaluant et soutenant des cursus franco-allemands, ainsi que des programmes et des manifestations de part et d'autre de la frontière, destinés aux chercheur\*es en devenir. Le réseau de l'UFA compte désormais plus de 200 universités, grandes écoles, université en sciences appliquées et Hochschulen en France, en Allemagne et au-delà. Actuellement, l'UFA soutient près de 200 cursus intégrés bi- et trinationalaux ainsi que 34 collèges doctoraux internationaux, proposés sur plus de 130 sites, dans un très grand nombre de disciplines : sciences, sciences de l'ingénieur, sciences humaines et sociales, économie et gestion, droit ou encore formation des enseignant\*es.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)